

PRECIO DE SUSCRICION EN SANTANDER

Por tres meses. . . . . 20 rs.  
 Por seis id. . . . . 36 id.

Se suscribe en Santander en la librería de Martínez.

Los números sueltos se venden en casa de Doña Juana de Aja, plaza Vieja.



PARA FUERA FRANCO DE PORTE.

Por tres meses. . . . . 30 rs.  
 Por seis id. . . . . 56 id.

Madrid, Librería de D. Gabriel Sanchez calle de la Concepcion Geronima.

BOLETIN DE SANTANDER.

NOTICIAS NACIONALES.

*Continúan los por menores de los hechos ocurridos durante el memorable sitio de Bilbao.*

No obstante la eficaz cooperacion que todos prestaron especialmente la comision permanente de guerra creada por este patriótico y decidido ayuntamiento que facilitó cuantos recursos se le pedian con una prontitud inimitable, no fue posible restablecer en aquella terrible y espantosa noche la batería desmantelada del Circo: únicamente pudo construirse una segunda línea á espaldas de sus escombros. En esta peligrosa operacion pudo observarse la bizarría con que cada uno llenó su deber: jóvenes, ancianos y hasta el bello sexo: manifestaron lo que puede esperarse de un pueblo decidido; los unos acarreando sacos con tierra y arena para llenar las brechas; las señoras activamente ocupadas en coser millares de sacos y otras haciendo hilas para la curacion de los heridos. Todas las baterías estaban salpicadas con la sangre de los leales: ningun individuo dejó de manifestarse impavido en medio de esta escena de horror: los oficiales de ingenieros D. Eusebio Quincoces y D. Juan Duro de zapadores, adquirieron méritos sobresalientes acudiendo á la direccion de las obras con la inteligencia y patriotismo que siempre han acreditado, habiendose debido la feliz conclusion de aquellas á la bizarría del arquitecto de esta villa D. Antonio de Goicoechea auxiliado de los esfuerzos del sobrestante D. José Ramon de Sengotita y del maestro de obras D. José Antonio de Elizagarreta, quienes han sido recomendados á S. M. y muy encarecidamente el distinguido mérito del arquitecto Goicoechea cuyos talentos y celo por el Real servicio fueron de una extraordinaria utilidad en momentos tan criticos y en que el ingeniero Quincoces se encontraba gravemente indispuerto de resultas de los continuos golpes y caidas entre escombros, y el improvo trabajo que con tanta constancia y serenidad habia sufrido.

El día 15 siguió el fuego con la misma intensidad que el anterior dirijiendolo los enemigos sobre el propio punto: aqui se repitieron rasgos de un eroismo que tiene pocos ejemplos, desafiando nuestros defensores á los sitiadores para que viniesen al asalto, celebrando hasta el riesgo mismo que les rodeaba porque el solo podria proporcionarles la ocasion de manifestar los deseos de que se beian animados por el combate.

Las baterías de Larrinaga, Solocoche y Mallona no cesaron de jugar sus piezas con tan particular y marcado acierto que la del segundo de dichos fuertes arruinó

completamente la principal batería que los enfilaba. La de Mallona hizo callar los fuegos de la de Begonia. La de Larrinaga despues de haber conseguido deshacer una batería y barricada que amaneció á medio tiro de cañon hizo tambien cesar los fuegos de miravilla, teniendo la felicidad de destrozár al enemigo uno de sus morteros dandole un balazo de á 18 en el brocal y de que tinade las valas de fusil de sus aspilleras hiriesen gravemente á Zumalacarregui quien fue conducido en parihuelas á Durango y de alli por Oñate á Cegama. El mismo dia tuvieron herido al artillero Reina en la batería de Begonia por un cascó de granada. Por nuestra parte tambien tuvimos herido al comandante de la propia arma teniente coronel Don Manuel Gutierrez Bustillo: muerto en la bateria de Solocoche al capitan del propio cuerpo D. Tomas Mones; en la del Circo pereció el capitan graduado de teniente coronel del regimiento infanteria del Príncipe D. José Pereira, cuatro artilleros mas heridos, tres soldados ingleses y el respetable coronel D. Miguel Cheli de un balazo en el brazo izquierdo, de cuyas resultas ha fallecido. Cuatro soldados muertos del 4º de ligeros, seis heridos y uno muerto del provincial de Salamanca. El capitan de voluntarios de Burgos D. Campio de Feijó Taboada que se hallaba en comision en esta villa se presentó voluntariamente á hacer servicio, y en calidad de ingeniero voluntario fue destinado á la batería de Larrinaga donde han sido utilísimos sus conocimientos tanto para rehacer las partes que desbarataba el cañon enemigo como para cubrir las enfiladas de las casas vecinas desde donde sus escelentes tiradores apenas dejaban sin señal de su acierto á cuantos entramos en ella. Las baterías todas fueron rehechas en esta misma noche: algunas piezas variaron de posicion. Los oficiales ingleses de artillería é infanteria rivalizaron en celo, en disposicion para el trabajo y en un empeño que solo sostenido por tan afanado patriotismo pudo dar concluidas las obras al amanecer mayormente en la batería del Circo cuyo terreno removido por efecto de la multitud de proyectiles que el enemigo habia dirigido, ofrecian multiplicadas dificultades para dar consistencia á las obras.

Al amanecer del 16 volvió á romperse el fuego con igual obstinacion dirigiendo los enemigos su empeño contra la batería del Circo. Pero como esta ya pudo contestarles y el diestro teniente de artillería D. Francisco Tejada habia sacado una pieza de á 12 de la batería de Larrinaga y colocada oportunamente sobre una plata forma oculta al enemigo que flanqueaba su batería directa contra la nuestra del Circo; sus fuegos hicieron menos efecto y cesaron á cosa de la una en que empezaron á

jugar contra la villa del mortero y los dos obuses con cuyas bombas y granadas pretendian aterrizar al vecindario, pero este á imitacion de su guarnicion y del bravo batallon de la Milicia Urbana despreciaba constantemente los proyectiles, victoriando á S. M. y ocupandose en recoger las que no reventaban para aumentar con ellos el depósito de nuestro parque. Asi continuamos hasta las 10 de la noche que se pasó en reponer las obras deterioradas, en practicar otras nuevas en la segunda línea del Circo, en cubrir con un parapeto el paso desde el Arenal al convento de S. Agustin; finalmente en reparar y distribuir nuestros almacenes de pólvora.

En la mañana del 17 con noticia de la llegada á Portugaleta de dos batallones procedentes de S. Sebastian, de las municiones y artillería que estaban pedidas para asegurar nuestra superioridad sobre el enemigo, previos los avisos competentes y fijada la hora de la marea, dispuso nuestro general que el gefe de P. M. coronel D. Miguel Araoz verificase una salida por la puerta de S. Agustin con las compañías de preferencia de los regimientos 3.º y 4.º de ligeros, 100 hombres del provincial de Compostela y la 4.ª compañía de la Milicia Urbana. Aquel benemérito gefe arrolló cuantos enemigos encontro en su tránsito; llegó hasta las inmediaciones de Olaviaga; espero las dos horas en que la marea podia favorecer la suvida de nuestras municiones y pasado este tiempo sin advertirse fuego ni movimiento alguno de nuestras tropas auxiliaoras, verificó su retirada cargado por tres batallones enemigos que benian sostenidos por los que de todos los puntos de su línea se amontonaban sobre el de nuestra salida. No obstante la retirada se emprendió y se verificó con la mayor serenidad: cada escalon mantuvo su puesto sin hacer fuego hasta recibir la orden. La entrada en la villa fue como la de una parada, y el coronel Araoz en medio del mayor riesgo se mantenía tranquilo ordenando los movimientos cual si estuviese mandando el ejército se ha hecho digno de la consideracion y aprecio de todos sus conciudadanos. Las compañías de cazadores de la vanguardia fueron mandadas en este dia por el coronel D. B. Mallol comandante del regimiento de Almansa cuyo gefe siempre en la primera línea del fuego recibió un balazo de consideracion en el rostro,

A cosa de las 5 de la tarde el enemigo volvió á romper el fuego de cañon, la villa fué de nuevo bombardeada. Las tropas y este heroico vecindario recibieron aun con mas entusiasmo estos desoructores proyectiles: fué deshecho el almacen de pólvora de la vateria del Circo, aun que sin desgracia alguna, ni fué tampoco muy notable la que ocurrió entre los escombros que causaron en esta villa 130 proyectiles con que nos regaló la piedad del religioso monarca frio espectador de tan imponente espectáculo. Duró esta funcion desde la citada hora hasta las 10 de la noche en que cesando los fuegos se ocupó de nuevo la guarnicion y vecindario con los prontos y multiplicados auxilios que facilitó este noble ayuntamiento en reparar las obras destruidas, en barricadear ciertas entradas y en restablecer medidas de precaucion y de seguridad, manifestando á cada instante una decision, un entusiasmo y un valor que solo puede juzgar la opinion pública.

El 18 remitidas por nuestro general sus comunicaciones á Portugaleta, verificose por disposicion suya una segunda salida por la puerta de S. Agustin llevándose consigo las mismas compañías de preferencia que salieron el dia anterior, la de cazadores de Mondoñedo los 100 hombres de Compostela, los 3 oficiales y 25 ingleses pertenecientes al vapor Reina Gobernadora que servian la bateria de cohetes á la congreve al mando de su bravo

capitan y comandante D. Francisco Crook Ebsworth, tenientes D. Jaime Patrick Fitz Patrick Allenz Maria Duff que se han portado en todas ocasiones de una manera distinguidisima. La compañía de salvaguardias al mando de su vizarro capitan D. Marcos Araz se distinguió de un modo sobresaliente abanzando contra el enemigo y desalojándole de sus primeras posiciones: no menos que el intrépido subteniente D. Juan Lesca, y el teniente D. Eusebio Ansoategui, que aunque servía á las inmediatas órdenes del general, fué á mandar una guerrilla. La marcha iba protegida con las dos trincaduras la *Infanta* al mando del alferéz de navío D. Pedro Carbajal, y la *Veloz* á la de igual clase D. Policarpo Ariz llevando la primera en calidad de voluntario al alferéz de navío D. Patricio Montojo y la segunda al Urbano Don Mauro Vellon. Las guerrillas y vanguardias á las órdenes del valiente comandante del 4.º de ligeros D. Ignacio Capuzo avanzaron hasta las inmediaciones de Olaviaga. La marina desempeñó su deber con inteligencia y constante bizarría habiendo tenido un muerto y varios heridos de gravedad. Desmontados sus obuses y sin otros fuegos que los de su escasa fusilería, sostuvieron su puesto hasta que el general les hubiese mandado retirar. La columna se sostuvo hasta que la hora de la marea imposibilitaba la operacion por la parte de Olaviaga, en cuyo punto los enemigos tenian obstruido el paso de la ria con tres hileras de embarcaciones cargadas de piedra y un puente de barcas construido con gabarras y cadenas robadas á los barcos. Este puente lo tenian defendido con las casas inmediatas á ambas orillas. La retirada se emprendió en el mismo orden que el dia anterior, hallándose el coronel Araoz encargado de los últimos puestos. Las compañías todas rivalizaron en serenidad é intrepidez. La segunda de carabineros del 4.º de ligeros con algunos Milicianos Urbanos, sostuvo la derecha contra el decidido empeño de un batallon navarro, y aunque cribados de balazos por el frente y ambos flancos presentando los pechos á descubierto, cuando los enemigos solo tiraban aparapetados detras de los vallados y matorrales, no hubo un soldado que se separase de su puesto. Las compañías en su retirada por escalones, mantuvieron su estricta formacion, marchando siempre con paso firme á la voz de sus respectivos oficiales. Este dia tuvo el coronel Araoz herido de consideracion su caballo y tambien lo fueron el del general y comandante de escuadron D. Antonio Bárbara, teniendo que lamentar la pérdida del capitan ingles D. Jaime Patrick Fitz Patrick, á quien el dia siguiente se le hicieron con la mayor pompa y solemnidad los honores fúnebres asistiendo las autoridades civiles y militares, habiendo el alcalde colocado improvisamente una corona civica de laurel sobre el ataúd que encerraba tan preciosos despojos.

En una y otra salida se cubrieron los puntos protectores de la retirada por la tropa de provinciales á las inmediatas ordenes del benemérito coronel de Compostela D. José de Ozores.

La bateria de Mallona mandada por los oficiales de artillería capitan D. Juan de Dios Mallona y subteniente de la Milicia Urbana D. Antero Tutor colocada á la izquierda de la línea en posicion bien elejida ha hecho servicios importantes: estos dos intrépidos oficiales han permanecido en su puesto sin interrupcion, y con sus bien dirigidos tiros hicieron callar los fuegos enemigos protegiendo la retirada de nuestras tropas en ambas salidas. Cada oficial del cuerpo de artillería ha sido un tesoro en estas críticas circunstancias. Se ha visto en ellos aliento, fertilidad de recursos, constancia en el servicio y hasta una materialidad en el trabajo, que acredita su patrio-

tismo, honrarán al cuerpo á que pertenecen y ofrecen á la patria nuevos dias de gloria y esplendor

Los dias 19 y 20 se pasaron en tiroteos de fusilería y alguno que otro cañonazo. Se trabajó en la reparacion de obras se cubrieron varios puntos enfilados, se limpiaron las armas, alternando la tropa para este fin. Se pasó revista y observamos movimientos en la línea enemiga que no se pudieron comprender, pero que indicaban retirada, presagiando fuese la aproximacion del general en jefe y del general Latre, hacia el punto de Portugaleta.

En los dias 21, 22, y 23 la línea solo fué molestada por algunos fusilazos y por los tiradores parapetados en determinados puntos que no han dejado de causar algunas desgracias por sus acertados tiros. Por nuestra parte se procuró mejorar y consolidar las obras, ocupándose nuestro comandante general en observar los movimientos de las tropas auxiliaoras á fin de secundar sus operaciones en el caso de ser posible.

El 24 se observó que la faccion se retiraba de las alturas de Castrejana y de los puntos de la línea que tenían en oposicion á las de nuestras tropas. De consiguiente volvieron á ocupar las anteriores rompiendo el fuego desde la altura de Miravilla á los tres cuartos de hora de haber emprendido su movimiento. Varios grupos se aproximaron á tirotear nuestros fuertes y sus morteros y obuses á arrojar sobre la villa 14 bombas de 14 pulgadas y 74 granadas de á 7 que han causado gravísimos daños en los edificios y muebles con algunas desgracias en varias personas. Los gefes que han mandado designados al principio de esta relacion á saber: el digno y activo goberuador de la plaza D. Ramon Solano, el sargento mayor de la misma teniente coronel D. José Dolsa capitán del regimiento de S. Fernando, y los ayudantes de ella han prestado servicios eminentes, cuidando con particular esmero de la vigilancia de las tropas y de la comunicacion de órdenes en todas partes donde la necesidad lo requeria. Es digna de esencial recomendacion la conducta del brigadier coronel del regimiento de Almansa D. Fausto del Hoyo que apesar de su avanzada edad y continuos achaques no ha bajado de la batería de Larrínaga mientras ha durado el peligro.

La dilatada línea de fortificacion de esta plaza, los inconvenientes que ofrece para seguirla conforme al curso ordinario de las rondas de ordenanza y la necesidad de recibir noticias consecutivas obligaron al general á multiplicar el número de oficiales á sus inmediatas órdenes, y las han desempeñado con esmero. Estos señores fueron: el teniente coronel graduado capitán del regimiento infantería del Príncipe D. Manuel Gonzalez y Zabala, teniente del provincial de Ronda D. Manuel Gomez de las Cortinas; subteniente del regimiento infantería de Almansa D. Ramon Solano; teniente de cazadores de Isabel II D. Toribio de Ansotegui y el comandante de escuadron D. Antonio de Bárbara el primer ayudante de P. M. coronel D. Anacleto Pastors en medio de no haberse del todo restablecido de la herida que recibió en Guernica, se ha ocupado activamente en el servicio del general ayudándole en sus penosas tareas.

Tambien vimos á sus inmediatas órdenes al administrador de correos de esta villa D. Pedro Prat individuo de la Milicia Urbana que se ha comportado con patriótica decision é inteligencia en las diversas comisiones que el general le confiaba, practicando sus rondas en turno con los demas señores oficiales.

El 2.º ayudante de la P. M. capitán graduado de infantería y teniente del Real cuerpo de artillería D.

Francisco Tejada tomó el mando de la batería de Larrínaga á peticion suya cuando por la herida del comandante Bustillo fué necesario que el capitán Oliva que la mandaba bajase á sustituirle: en este puesto Tejada ha lucido por su inteligencia y valor recibiendo un raspazo de bala de fusil sobre la ceja izquierda al tiempo que apuntaba un cañon.

El puesto de S. Francisco ha estado cubierto por el batallon de Gerona al mando de su bizarro comandante D. José del Riego en este fuerte cayeron el 18 por la tarde 11 bombas, 3 de ellas en la iglesia de dicho convento que prendieron fuego á un cajon de granadas de mano haciendo reventar 28 con grande riesgo para el almacen de pólvora. El comandante Riego y su oficialidad con una serenidad y valor que les hace recomendables esparcieron las granadas y apagaron el incendio del cuartel para que no se comunicase el fuego. Es digna la conducta que en este aciago lance observó el coronel D. Pedro Angulo gobernador que fué de Durango preso en dicho fuerte de S. Francisco de resultas del consejo de guerra que sufrió por haber evacuado aquella plaza.

La guarnicion del puesto del cementerio ha estado á cargo del coronel de Alcázar de S. Juan D. José Giraldo guarnecido con tropa de provinciales. El 2.º del mismo el comandante del 4.º de ligeros de infantería D. Ignacio Capuzo jefe, oficiales y tropa se han conducido á entera satisfaccion.

La puerta de Durango estuvo á las órdenes del comandante del 4.º de ligeros de infantería D. Antonio la Plana que ha desempeñado su servicio con mucho celo é inteligencia.

El punto del Hospital y fuerte de la Concepcion ha estado encomendado á las órdenes del sargento mayor de Alcázar de S. Juan D. José Navas con tropa de los provinciales de Mondoñedo y Ronda. El convento de la Merced ha estado ocupado por tropa del mismo provincial de Ronda á las órdenes del capitán del propio regimiento graduado de teniente coronel Don José Candil: unos y otros han escarmentado al enemigo siempre que se ha acercado á tirotear por aquella parte. El punto llamado de Iturribide fué confiado al capitán del regimiento infantería de Almansa D. Marcelino Porta guarnecidos por oficiales y tropa del mismo regimiento: han cumplido sus deberes con eficacia y patriotismo.

El batallon de la Milicia Urbana de esta villa tan lucido como patriota ha prestado en esta ocasion servicios importantísimos á la causa de Isabel y la libertad: la bizarría, sufrimiento, constancia en la fatiga, y admirable disciplina con que se ha distinguido, le hacen acreedor al reconocimiento de la patria; en los 20 dias de sitio, esta milicia ciudadana, ha comido sus ranchos como la tropa: ha hecho sus servicios en los fuertes y aspilleras manteniéndose siempre de reten lo restante del batallon por compañías en sus respectivos cuarteles; ha sabido con un cariño inesplicable compartir con la tropa de línea sus trabajos, fatigas, buenos y malos ratos y siempre con tal alegría que el todo, ha debido causar una impresion no poco favorable en el ánimo del soldado.

En lo crítico de las circunstancias apenas entregado del mando el Sr. comandante general conde de Mirasol, y sin recursos á la mano para las urgentes necesidades, hizo al Ayuntamiento repetidas peticiones de importancia y de esigente apresto, y esta corporacion benemérita pidió al general para su mejor desempeño comisionase un oficial de conocimiento y de su satisfaccion para que vigorizando las órdenes le escudase en el cumplimiento de sus providencias. Esta comision la

ha desempeñado á entera satisfaccion del Ayuntamiento y del general el capitán del regimiento de infantería del 4.º de lijeros D. Manuel Bordalonga.

(Se continuará.)

Zaragoza 9 de Julio. Al medio dia de ayer estaba completamente restablecida la tranquilidad pública. D. Felipe Montes ha sido nombrado capitán general; y gobernador civil el Regente de aquella audiencia. El teniente Power con otros cinco han sido fusilados, y otros dos de los reos han sufrido la pena capital en garrote vil. Otros han sido sentenciados á presidio, y están presas mas de cien personas. Los conventos mas ó menos quemados y saqueados son S. Lázaro, Trinidad, S. Agustin, S. Vicente y Agustinos descalzos. Han muerto seis religiosos agustinos, igual número de mercenarios ó de S. Lázaro un dominico y un descalzo de S. José. La causa de la legitimidad y de la libertad reclaman un pronto castigo para evitar la repetición de escenas tan horrorosas.

En Iso de Aragon el dia 3 del corriente D. Pedro Barricarte con la compañía de cazadores de Zaragoza, tiradores, leales Roncaleses ha sorprendido una compañía del noveno Batallon faccioso de la que solo escaparon seis con un oficial, murieron trece y fueron prisioneros cuarenta y uno.

Toro. En esta ciudad parece han ocurrido tambien algunos alborotos: ignoramos los por menores.

Navarra. D. Carlos ha mandado arrestar á D. Teodoro Gales y demas médicos que asistieron á estraher la bala á Zumalacarregui porque parece contribuyeron á adelantarle la muerte suministrándole una dosis regular de opio.

Valencia 7. Micaela Garcia hija del Comandante de Urbanos de Rosell joven de 17 años prendió con un esfuerzo varonil y presentó á la autoridad un faccioso natural de Poveda que fue fusilado al siguiente dia en Canet de orden del Sr. comandante general.

Sevilla 6. Se ha descubierto una nueva conspiracion tramada en esta ciudad de cuyas resultas se han hecho prisiones, y han salido los Urbanos y dependientes del resguardo al sitio señalado para dar el grito por si pudiesen ser sorprendidos los principales autores.

Santander 18. Por carta del brigadier D. Fermin de Iriarte sabemos ha cogido prisionero en el puelo de Encenillas al Conde Torre-fiel Gentil hombre de cámara del Pretendiente de regreso del cuartel general de este y con pasaporte del mismo fecho el 4 del corriente en Munguía. Parece ha consultado sobre el particular al general en gefe, y esperan resolucion que no es difícil adivinar.

Segun cartas parece que Merino ha sufrido un fuerte descalabro: y aseguran que es considerable el número de muertos y prisioneros. Esperamos en el próximo correo los por menores.

Idem 17. Ayer llegó á este puerto procedente de Portugaleta una trincadura con la noticia de que tres marineros ingleses de la dotacion del barco de vapor Reina Gobernadora habiendo salido de Bilbao de paseo cayeron en poder de los facciosos y que estos inmediatamente los fusilaron por la espalda. Sin perder momento marchó para aquel punto el Comandante de la fragata Castor resuelto á presentarse en el cuartel general de D. Carlos á pedirle una satisfaccion. Veremos el resultado pero ello es que los facciosos fusilan y derraman la sangre de los defensores de la libertad, sus miramientos á convenios mientras que nosotros salvamos la vida á cuantos caen en nuestro poder. No es mal aviso para que se acelere algo mas la causa de los siete extranjeros cogidos en el Yermo de que hablan nuestros numeros anteriores.

El Sr. Gobernador civil está recorriendo la provincia, y haciendo su visita desde el dia 5 ó 6 del corriente.

Id. 20. Se nos asegura por un Alcalde: que el teniente coronel D. Tomas Nalda comandante de la guarnicion de Soncillo y el mas activo que hemos conocido en nuestra Provincia sorprendió el jueves 16 del corriente en el acto de robar unas galeras en la venta nueva de Valde-noceda á los tres Aduaneros Benito Perez dependiente que fué del resguardo, Manuel su hijo excazador de las compañías de seguridad de esta provincia y á otro su pariente los tres quedaron muertos sobre el camino Real. Este valiente y activo oficial lleva ya concluidos muy cerca de cien facciosos, y á la verdad que si le imitasen los demas podiamos contar con la tranquilidad y seguridad de los caminos, tan necesaria en nuestro pais.

San Sebastian 14 Hoy han llegado á esta Ciudad otros 500 Ingleses de la Legion Estrangera; y acabamos de saber que habiendo salido nuestro Ejército el 10 de Vitoria, Córdoba por Salvatierra y Espartero por Haro se decia en San Sebastian que habia empeñado una accion con la faccion cuyo resultado es satisfactorio. El que se nombraba 5.º Batallon de Castilla y se componia de nuestros soldados prisioneros se paso á las filas de la lealtad: se hicieron algunos prisioneros y entre ellos seis oficiales que tuvieron tambien muchos muertos. Por el mismo conducto se nos asegura que al fin se realizará la intervencion francesa. Ambos particulares necesitan mas corroboracion.

Burgos 14 Como el Reynado Peruano de triste recuerdo para el ejército ha desaparecido y con el tambien miedo, salen mañana para Vitoria todas las Cajas y Oficinas del Ejército de operaciones, y la Sub-Inspeccion lo hará seguidamente.

Madrid Los Generales Valdés y La Hera han llegado á la Corte el 1.º marcha á Valencia y el último á Barcelona

Cartagena 7 de Julio. El Bergantin General Mina ha conducido y desembarcado en este Puerto desde Inglaterra: quince mil fusiles dos mil carabinas y cuatro mil espadas de caballeria para la Milicia Urbana.

Un Suscriptor de esta Ciudad nos ha pasado la indicacion siguiente.

»Me parece que seria conducente que en el boletín oficial se hiciera alguna indicacion sobre la suma escasez de aguas que se experimenta en esta Ciudad en términos que las criadas de servicio estan detenidas dos y tres horas en la fuente de Becedo para poder llegar á cojer á su vez el cantaro ó herrada en lo que van á conducir, y aun se experimenta que muchos vecinos se acopian con este motivo á media noche.

Esta suma escasez pudiera remediarse siempre que la autoridad competente tomara sus disposiciones á fin de que se dejara espedita al público la Fuente que se halla en la huerta del convento de San Francisco pues es tan copiosa como la de Becedo.»

Nosotros al insertar estas observaciones podemos asegurar que el Ilustre Ayuntamiento se ocupa hace dias de surtir de aguas á la poblacion, y que entre las medidas adoptadas lo es una la que se propone de la fuente del convento de S. Francisco.

*Precios de frutos del Reino y Coloniales.*

Santander 18. =Azucar de la Habana b.º y d.º á 33<sup>1</sup>/<sub>2</sub> y 43<sup>1</sup>/<sub>2</sub> rs. arroba en partida.

Idem de Trinidad 31 41 rs. arroba en partida. = Cacao Caracas las 107 libras netas de 38 á 42 pesos de 15 rs. Idem Guayaquil id. de 22 á 23 id. id. Harina de 1.ª 17<sup>1</sup>/<sub>2</sub> rs. arroba en partida. = Idem de 2.ª á 15 rs. arroba id.

IMPRENTA DE MARTINEZ: